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Les saludo nuevamente en 
el Nombre maravilloso de 
nuestro Señor Jesucristo, 

dando gracias a Dios por 
concedernos terminar un año 
más. Nuestro Dios dijo: “Yo Soy 
el Camino, y la Verdad, y la Vida” 
( Jn. 14:6). ¡Él es el que da y 
sostiene nuestras vidas! ¡Él es la 
Vida, nuestra vida! 

Es realmente increíble cómo el 
tiempo ha pasado volando, 
especialmente estos últimos tres 
años. Entre más movimiento 
(acción/actividad) hay, sentimos 
que el tiempo pasa con mayor 
rapidez. El tiempo es movimiento 
y cambio, al terminar el tiempo 
se termina el movimiento y el 
cambio. Al pasar el tiempo las 
cosas cambian, lo Único que no 
cambia es Quien creó el tiempo, 
el cual no está sujeto a él, 
“JESUCRISTO ES EL MISMO 
ayer, y hoy, y por los siglos” (Heb. 
13:8). Aunque Dios utiliza el 
tiempo para establecer límites, 
también lo usa para cumplir Sus 
propósitos.

“Todo lo que te viniere a la mano 
por hacer (movimiento), hazlo 
según tus fuerzas; porque en el 
sepulcro, adonde tú vas (al terminar 
tu movimiento), no hay obra 
(movimiento ni cambio), ni 
industria, ni ciencia, ni sabiduría” 
(Ecl. 9:10).

La palabra “TIEMPO” en 
hebreo es “moed”, que significa 
“HORA O ESPACIO 
DESIGNADO”. La palabra 
“AÑO” en hebreo es “shanah”, 
que comparte su raíz con la 
palabra “shoni”, que significa 
“CAMBIO”. O sea que cada año 
debe de haber cambios positivos 

en nuestras vidas. La palabra 
“MES” en hebreo es “chodesh”, 
que comparte su raíz con la 
palabra “chadash”, que significa 
“NUEVO”. “DÍAS FESTIVOS” 
en hebreo es “moadim”, que 
significa “HORAS DE 
REUNIÓN ENTRE 
NOSOTROS Y NUESTRO 
GLORIOSO DIOS”. Para 
poder lograr estos cambios 
positivos en nuestras vidas, cada 
día debemos tener “moadim” con 
el Señor.

Nos conviene relacionarnos 
(tratar) con el tiempo con el 
entendimiento de Moisés, de 
que el tiempo de nuestra vida es 
breve y contado: “Enséñanos de 
tal modo a contar nuestros días, que 
traigamos al corazón sabiduría” 
(Sal. 90:12). Pues entendiendo 
esto en verdad, tendremos el 
sentir con urgencia de las Palabras 
de nuestro Dios, que dijo: 
“Conviéneme obrar las obras del 
que me envió, entre tanto que el día 
dura: la noche viene (el tiempo), 
cuando nadie puede obrar”  
( Jn. 9:4). Conociendo que en 
este tiempo en que estamos 
pronto se cumplirá lo siguiente: 
“El tiempo no será más (o sea que 
el tiempo que ahora conocemos 
no será más cuando venga 
nuestro Señor Jesucristo)” (Ap. 
10:6).

Cada día, Dios nos presenta una 
oportunidad nueva para que Él 
pueda obrar cambios en nuestras 
vidas al allegarnos a Él, “Porque 
Dios es el que en vosotros obra así el 
querer como el hacer, por Su buena 
voluntad” (Fil. 2:13). ¿En qué 
manera tenemos que cambiar la 
forma en la que vemos y nos 
relacionamos con el tiempo que 
Dios nos da en esta vida? “Mirad, 
pues, cómo andéis avisadamente; 
no como necios, mas como sabios; 
redimiendo el tiempo, porque los 

días son malos. Por tanto, no seáis 
imprudentes, sino entendidos de 
cuál sea la voluntad del Señor” (Ef. 
5:15-17). “No durmamos como los 
demás; antes velemos y seamos 
sobrios” (1 Tes. 5:6).

¿Qué estamos haciendo en el 
espacio de tiempo que Dios nos 
ha dado en este mundo, el cual es 
muy limitado? “Porque ¿qué es 
vuestra vida? Ciertamente es un 
vapor que se aparece por un poco de 
tiempo, y luego se desvanece” (Stg. 
4:14). Cada uno sabemos bien lo 
que necesitamos cambiar en 
nuestra vida, y esto lo vamos a 
poder lograr únicamente con la 
ayuda del Señor; Él está para 
ayudarnos, nos está esperando. 
Tengamos claro en nuestra 
mente aquello que debemos 
cambiar, que haya en nosotros 
determinación, constancia y 
sacrificio, a fin de ser agradables 
delante del Señor. Pues “todo 
aquel que lucha, de todo se abstiene: 
y ellos, a la verdad, para recibir una 
corona corruptible; mas nosotros 
incorruptible” (1 Cor. 9:25).

Que este nuevo año podamos ser 
mejores delante de Dios. No nos 
quedemos solamente con la 
“intención de mejorar”, ¡hay que 
realizar cambios y seamos 
mejores en el Nombre del Señor 
Jesucristo! ¡Aprovechemos esta 
gran oportunidad que el Señor 
nos está dando mientras que hay 
tiempo! Pues el día de la “Venida 
de nuestro Señor Jesucristo” (2 Tes. 
2:1) ya está a las puertas, 
permanezcamos firmes y fieles 
hasta el fin. “Estando confiado de 
esto, que el que comenzó en vosotros 
la buena obra, la perfeccionará 
hasta el día de Jesucristo” (Fil. 1:6).

Dios los bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EDITORIAL Nos conviene 
relacionarnos 
(tratar) con el 
tiempo con el 
entendimiento 
de Moisés, de 
que el tiempo de 
nuestra vida es 
breve y contado: 
“Enséñanos de 
tal modo a contar 
nuestros días, 
que traigamos al 
corazón sabiduría” 
(Sal. 90:12). 
Pues entendiendo 
esto en verdad, 
tendremos el sentir 
con urgencia de 
las Palabras de 
nuestro Dios, que 
dijo: “Conviéneme 
obrar las obras 
del que me envió, 
entre tanto que el 
día dura: la noche 
viene (el tiempo), 
cuando nadie 
puede obrar”  
( Jn. 9:4)



WASHINGTON, USA

Predicaciones del pastor Efraim Valverde, 
Sr. en www.herenciacristianamusic.com 
desde Mount Vernon, Washington. 
Dirigida por el hermano Antonio López, 
hijo del pastor Feliciano López.

TENNESSEE, USA

RADIO BUENA 101.9 FM: Sábados 
de 9:30 a 10:30 am. Cubre los condados 
de Georgia, EUA: Whitfield, Murria, 
Gordon, Gilmer, Walter y Catoosa, así 
como los condados de Hamilton y Bradley 
en el Estado de Tennessee, EUA. 

CALIFORNIA, USA

RADIO VISION KEXA 93.9 FM  
Lunes a Viernes 12:00 y 6:00 pm.  Salinas, 
CA, Condado de Monterrey y parte del 
Condado de San Luis Obispo.

RADIO ZIÓN 540 AM. Lunes a 
Viernes de 7:30 a 8:00 am. Todo el 
sur de California desde Santa Barbara 
hasta Tijuana B.C. Puede escucharnos 
mundialmente vía Internet www.radiozion.
net/main.html - Pastor Efraim Valverde III  
(831) 422-0647.

Radio Resplandecer 90.3 FM King City, 
CA. Predicación del pastor E. Valverde, Sr. 
cada tres horas después de las 12:00 am.  
patrocinado por el pastor Arturo Ríos. Puede 
escucharnos mundialmente vía Internet  
www.radioresplandecer.com.

SAN LUIS POTOSÍ, MÉXICO

SHEKINAH 106.7 FM: Lunes a Domingo 
6:00pm-11:00pm (tiempo de SLP, México) 
4:00pm - 9:00pm (horario en CA). SAN LUIS 
POTOSÍ, MÉXICO radioshekinah1067fm.com 
Radiounoasisenmediodeldesierto.com App solo para 
ANDROID, 4442211737 Facebook/Radio shekinah 
106.7 FM.

SAN MARTÍN PERAS OAXACA

107.9 FM:  San Martín Peras Oaxaca y parte de Guerrero, 
100.3 FM La Piedad Michoacan y Guanajuato, 
Zinapecuaro Michoacan y sus alrededores. Por internet 
www.radiounoasisenmediodeldesierto.com. 
Predicaciones por pastor Efraim Valverde, Sr. 
12  :00 pm y 8:00pm (horario en CA).

Estaciones Radiales
En las siguientes estaciones puede escuchar predicaciones del pastor Efraim Valverde, Sr.

En esta estación de radio escuche las predicaciones 
del pastor Efraim Valverde, Sr. Noticias sobre Israel 
y música selecta los siete días de la semana.

RADIO MUNDIAL POR INTERNET 
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DONACIONES EN 
USA   

 
Ofrendas y Diezmos 
UNION BANK

0103142147 
CHURCH OF JESUS CHRIST

Por favor indique el propósito de su donación (Radio, Diezmo u Ofrenda)

DONACIONES EN 
MÉXICO

 TV Azteca 
43 KMCE-TV

Lunes a viernes 
8:00am a 8:30 am.

Cobertura 
desde 

King City, 
Salinas, hasta 
San Jose, CA.

NUEVA ESTACION RADIAL EN INTERNET

"Visión radial y programas de televisión"
BANAMEX 

Sucursal / No. de cuenta

7002 / 7363200
Elías Murillo Pérez

PARA
"Visión radial y programas de televisión"

DIEZMOS Y OFRENDAS
BANAMEX-NÚMERO DE CUENTA

4206 / 13939

¡NUEVA RADIO!

ALCANCE PALMDALE 
99.1 FM

CUBRE LAS SIGUIENTES ÁREAS

Palmdale, Acton, LittleRock, 
Lancaster,  Los Ángeles, 

Santa Clarita, San 
Fernando, La Cañada 
Flintridge, Glendale, 
Pasadena, Rosamond, 

Mojave, Edwards AFB
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“Setenta semanas están determinadas sobre 
tu pueblo (Pueblo Judío) y sobre tu santa 
ciudad (Ciudad Antigua de Jerusalem)” 
(Dn. 9:24).

El Shalom del Rey de Israel que 
vive y reina para siempre está a las 
puertas! El día cuando vendrá 

nuestro Rey, Novio y Amado de nuestra 
alma está más cerca que nunca. Podemos 
hacer esta declaración gracias a Dios, 
pues SU RELOJ, ISRAEL, NO ESTÁ 
PARADO, y podemos leer qué hora es. 
¡El tiempo es cumplido!

A continuación, les presentamos algunos 
de los acontecimientos más sobresalientes 
que han ocurrido durante los últimos tres 
meses en el pueblo Judío y la ciudad del 
Gran Rey, Jerusalem.

2 de octubre de 2022. “The Jerusalem 
Post”, publicó lo siguiente: El gobierno 
Israelí aprobó el domingo una propuesta 
para acelerar la inmigración de rusos que 
califiquen bajo la Ley de Retorno. Debido 
a los recientes acontecimientos en Rusia, 
se espera que decenas de miles de 
candidatos a la Aliá (regreso a Israel) 
lleguen a Israel en los próximos meses.

13 de octubre de 2022. Reportó “The 
Jerusalem Post”: La violencia estalla en 
Jerusalem en la noche más violenta en la 
capital en años. Los alborotadores árabes 
lanzaron cócteles molotov y piedras, y 
dispararon fuegos artificiales contra las 
Fuerzas Israelíes en todo el este de 
Jerusalem. El coche del alcalde de 
Jerusalem, Moshe Lion, también fue 
apedreado.

18 de octubre de 2022. “Israel National 
News”, Informa: El primer ministro de 
Israel, Lapid, dijo: No permitiremos la 
oración Judía en el Monte del Templo. El 
primer ministro hace un llamamiento al 
sector árabe-israelí para que vote por 
Yesh Atid en las próximas elecciones.

21 de octubre de 2022. “The Times of 
Israel”, anunció que la Comisión de 
Investigación en curso de las Naciones 
Unidas que investiga los abusos de los 
derechos en Israel, Cisjordania y la Franja 
de Gaza luego de la lucha de 11 días del 
año pasado entre Israel y Hamás en 
Gaza, publicó su segundo informe el 
jueves, pidiendo al Consejo de Seguridad 
que ponga fin a la política de Israel y a la 
“ocupación permanente”, y en los estados 
miembros individuales de la ONU para 
enjuiciar a los funcionarios Israelíes.

30 de octubre de 2022. Notificó “The 
Jerusalem Post”: “Israel debe deshacerse 

de todas sus armas nucleares y colocar sus 
sitios nucleares bajo el control de la 
Agencia Internacional de Energía 
Atómica”, declaró el Primer Comité de la 
Asamblea General de las Naciones 
Unidas en una votación inicial de 152-5.

3 de noviembre de 2022. “Ynet News”, 
informó lo siguiente: El ex primer 
ministro, Benjamín Netanyahu, ganó las 
elecciones Israelíes de esta semana, según 
mostraron los resultados finales el jueves, 
allanando el camino para que regrese al 
poder.

15 de noviembre de 2022. “The Times of 
Israel”, reportó que tres Israelíes murieron 
y tres resultaron heridos en un ataque de 
apuñalamiento y embestida de automóvil 
en el asentamiento de Ariel, en Judea, 
Samaria y sus alrededores el martes por la 
mañana, dijeron militares y médicos.

17 de noviembre de 2022. “Israel National 
News”, publicó lo siguiente: Israel registra 
el mayor número de víctimas del 
terrorismo desde 2008. Con el gobierno 
de Lapid debilitando la disuasión de 
Israel, el país experimentó su peor ola de 
ataques terroristas en más de una década.

19 de noviembre de 2022. “The Jerusalem 
Post”, informa que Azerbaiyán se 
convertirá en el primer país musulmán 
chiíta con embajada en Israel. La nueva 
embajada estará en Tel Aviv.

19 de noviembre de 2022. “The Times of 
Israel”, anunció que el director de la FBI 
ha dicho que la comunidad Judía en 
Estados Unidos está siendo golpeada por 
todos lados y necesita desesperadamente 
más apoyo de la agencia en medio de un 
aparente aumento en los ataques 
antisemitas.

20 de noviembre de 2022. Notificó 
“Israel National News”, que el gobernador 
de Florida, Ron DeSantis, considerado 
uno de los principales candidatos para las 
elecciones presidenciales de Estados 
Unidos de 2024, defendió el derecho de 
los Judíos a vivir en su patria Bíblica de 
Judea y Samaria, y reiteró que no 
considera que estos territorios estén 
“ocupados”.

23 de noviembre de 2022. “AP News”, 
publicó lo siguiente: Dos explosiones 
estallaron cerca de las paradas de autobús 
en Jerusalem, matando a un adolescente 
canadiense-israelí e hiriendo al menos a 
18, en lo que la policía dijo que eran 
ataques de palestinos.

27 de noviembre de 2022. Informa “The 
Jerusalem Post”: El Estado de Israel está 
“al borde de la guerra civil” entre Judíos y 
árabes, advirtió el domingo el alcalde de 
Acre, Shimon Lankri, durante una 
conferencia de emergencia del Foro para 
la Seguridad, la Gobernanza y los 
Asentamientos.

29 de noviembre de 2022. “The Times of 
Israel”, reportó que el secretario general 
de la ONU, António Guterres, dijo el 
martes en un evento de solidaridad 
palestina que “la ocupación debe 
terminar”, en medio de la creciente 
alarma internacional por un aumento de 
la violencia en Cisjordania ( Judea y 
Samaria).

1 de diciembre de 2022. Anunció “The 
Jerusalem Post”: La ONU conmemorará 
el “día de la Nakba” (el establecimiento 
de Israel considerado como una 
catástrofe). La votación fue de 90-30, con 
47 abstenciones. Estados Unidos, 
Canadá, Australia y Reino Unido 
estuvieron entre los que se opusieron a la 
medida.

6 de diciembre de 2022. “Israel National 
News”, notificó lo siguiente: NUEVA 
YORK – Los delitos de odio antisemita 
en los cinco condados de la ciudad de 
Nueva York se duplicaron con creces el 
mes pasado con respecto al año anterior, 
revelaron el lunes datos del Departamento 
de Policía de Nueva York (NYPD).

7 de diciembre de 2022. “The Jerusalem 
Post”, publicó que un nuevo informe de 
un grupo de expertos advierte sobre la 
posibilidad de que Irán lance un esfuerzo 
acelerado para lograr algunas armas 
nucleares “crudas” en seis meses.

16 de diciembre de 2022. “The Times of 
Israel”, reportó que “la Universidad 
Yeshiva en la ciudad de Nueva York debe 

reconocer formalmente a un grupo de 
estudiantes LGBTQ”, dictaminó el 
jueves un tribunal de Nueva York, 
confirmando una decisión anterior en 
medio de una batalla legal larga y 
enconada en la que la escuela ha afirmado 
que hacerlo violaría sus derechos 
religiosos.

22 de diciembre de 2022. Anunció “The 
Jerusalem Post”: Un total de 70,000 olim 
(inmigrantes) de 95 países diferentes 
hicieron Aliá (regresar a Israel, ascenso) 
en 2022. Esto representa un número 
récord de olim en los últimos 23 años y 
un aumento espectacular desde 2021, 
cuando llegaron a Israel unos 28,600 
nuevos inmigrantes.

22 de diciembre de 2022. “The Washington 
Post”, informa: Benjamín Netanyahu de 
Israel, anunció la formación del gobierno 
de extrema derecha en la historia del país 
el miércoles por la noche, marcando el 
inminente regreso de su líder más antiguo 
y otorgando una parte de poder sin 
precedentes a sus aliados de extrema 
derecha y ultraortodoxos.

Después de dos años de estar con un 
gobierno contradictorio, liberal y de 
izquierda en la historia del Moderno 
Estado de Israel, vemos que la mano del 
Señor ha hecho un cambio totalmente 
drástico en el gobierno, pues ahora será 
todo lo contrario al gobierno de izquierda 
que estaba en funciones. El hecho de que 
el Dios de Israel ha puesto nuevamente a 
Benjamín Netanyahu en el liderazgo, 
siendo de nuevo el primer ministro de la 
nación de Israel y con un gobierno al cual 
se le está llamando “gobierno de extrema 
derecha en la historia del país”, es una 
tremenda confirmación de que el tiempo 
está marcando ya cerca de la media 
noche. 

Salgamos de cualquier sueño, llenemos 
nuestras vasijas del aceite de Su Espíritu, 
para que este encienda nuestra lámpara 
con fuego para recibir al Esposo Amado. 
¡Estos tiempos nos están alarmando! 
“¡He aquí, el Esposo viene; salid a recibidle!” 
(Mt. 25:6). “Velad, pues, porque no sabéis el 
día ni la hora en que el Hijo del Hombre ha 
de venir” (Mt. 25:13). Seamos prudentes, 
velando, preparados y pendientes.

Dios les bendiga.
Pastor Efraim Valverde III. 

EL RELOJ DE DIOS
Pastor Efraim Valverde III¡
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APÁRTATE DE MÍ, SATANÁS

“Entonces Pedro le tomó, y le comenzó a 
reprender, y Él (el Señor), volviéndose 
y mirando a Sus dicipulos, riñó a Pedro, 
diciendo: Apártate de Mí, Satanás; 
porque no sabes las cosas que son de 
Dios, sino las que son de los hombres” 
(Mr. 8:33).

Por lo regular, siempre que me 
refiero a esta particular 
Escritura, tengo que 

acordarme de un pobre viejo simple, 
quien habiendo leído un artículo que 
escribí explicando que el bautismo 
verdadero es en el Nombre de 
nuestro Señor Jesucristo, me escribió 
una carta diciéndome que los que 
creemos así estamos mal. “Porque 
ese bautismo -me dijo-, lo mandó 
Pedro. Y el Señor dijo que Pedro era 
Satanás”. Esta no es la única 
expresión blasfema que he oído en 
los labios de los que no tienen 
revelación, cuando se ha tratado del 
bautismo en el “Nombre que es sobre 
todo nombre” (Fil. 2:9; Hch. 2:38). 
Pero en esta ocasión, el Texto bíblico 
citado lo estoy usando como base 
para tratar sobre otro importantísimo 
tema que afecta inevitablemente en 
un tiempo o en otro, la vida de cada 
uno de los hijos de Dios: La 
operación de Satanás en nuestras 
mentes. 

Principio señalando, que hay quienes 
enseñan que el diablo no sabe lo que 
pensamos. Esta enseñanza, por 
demás absurda, es precisamente una 
de las armas más efectivas de Satanás 
para derrotar a los cristianos que tal 
cosa creen. Pues no hay cosa más 
peligrosa para cualquier cristiano, 
que el no darse cuenta de la presencia 
real y sutilmente manipulativa del 
enemigo en las mentes de los mismos 
hijos de Dios. 

Y hablando sobre la conexión de 
esto con “las inmundicias de la carne” 
(1 Ped. 3:21), Satanás no solamente 
las conoce a la perfección, sino que 

aun de parte de Dios le ha sido dada 
potestad para manipularlas  
( Jn. 19:11). Pues esto es, 
precisamente, lo mismo que Satanás 
hizo también en la mente del apóstol 
Pedro. 

Y si pudo trabajar en las buenas 
intenciones y propósitos de aquel fiel 
discípulo del Señor, haciéndolo que 
dijera lo que no era justo, con mayor 
razón pudo hacer eso y aún más, en 
las mentes de los creyentes y de los 
ministros que caminan “en la carne” 
(Rom. 8:1); con mayor especialidad 
en aquellos en cuyas mentes están 
anidados, ya de antemano, 
sentimientos pecaminosos que la 
Palabra de Dios reprueba, de los 
cuales no se arrepienten y mucho 
menos los confiesan. Naturalmente 
que estos, cada vez que se presenta la 
oportunidad, son terreno fértil para 
que el diablo fácilmente opere en sus 
mentes. Pues está dicho que, “En los 
cuales el dios de este siglo cegó los 
entendimientos de los incrédulos, para 
que no les resplandezca la lumbre del 
evangelio de la gloria de Cristo, el cual 
es la imagen de Dios” (2 Cor. 4:4).

LOS “ENDEMONIADOS 
NORMALES”

El término, “endemoniado”, de 
hecho, describe una situación 
negativa en la que se entiende que 
alguien está poseído por los 
demonios. Cuando se dice que 
alguien está endemoniado, de 
inmediato la mente de los 
interlocutores se remota al relato 
bíblico del gadareno (Lc. 8:26-36) o 
a otros personajes quienes, habiendo 
estado poseídos por espíritus 
inmundos, sanó el Señor. También 

se piensa o se trae a referencia, los 
casos contemporáneos 
experimentados. Como las ocasiones 
cuando hemos visto que los demonios 
han poseído los cuerpos humanos, 
haciéndolos que actúen en formas 
grotescas y completamente fuera de 
lo normal, retorciéndose, gritando y 
maldiciendo o corriendo como 
dementes, echando espuma por la 
boca y otras cosas más. Y esto no 
solamente en los inconversos o entre 
los cristianos que andan mal, sino 
también entre los hijos fieles de 
Dios. 

Cabe mencionar en forma breve, que 
estoy consciente de que hay feligreses 
y ministros que no creen que esto 
último sea posible, y enseñan en 
cambio que al creyente fiel no podrá 
nunca acontecerle semejante cosa. 
Por lo tanto digo, con la autoridad 
que sobre el infierno me ha sido 
conferida de parte de mi Dios, que 
quienes niegan tal cosa no saben en 
verdad lo que están diciendo. Y la 
razón para negar esta realidad, es 
sencillamente porque nunca han 
tenido experiencias personales, 
peleando “contra (las) malicias 
espirituales en los aires” (Ef. 6:12). 
Pues si las hubieran vivido tuvieran 
más madurez, y de seguro tendrían 
de pensar diferente.

Todos sabemos que, regularmente, 
es considerado como un insulto el 
decirle a alguien que, “está 
endemoniado”. Inclusive, me consta 
que, con mucha más razón, ha sido 
siempre algo vergonzoso para 
cualquier cristiano fiel, el haber 
vivido o estar viviendo una 
experiencia semejante. Y esto 
mayormente, cuando los que le 

rodearen fueren de esa clase de 
cristianos incautos, quienes en vez de 
ayudar al que alguna experiencia 
semejante sufriere, lo apuntan y aun 
lo enjuician. Cuando los ministros 
que debieran de ayudar al que está 
pasando por esto fueren de aquellos, 
quienes sabiendo que la verdad es 
que no tienen autoridad de Dios 
para echar fuera demonios, tratan de 
cubrir su impotencia con 
“razonamientos sofisticados”. 
Quienes, tratando de justificar su 
falta de poder, culpan aun a la misma 
víctima, quien lo que 
desesperadamente necesita en ese 
momento no son consejos, juicios ni 
disertaciones doctrinales, sino que le 
quiten de encima a los demonios. 

Lo explicado está basado en las 
muchas experiencias que a lo largo 
de los años y hasta hoy he vivido. Por 
cierto que entre estas, recuerdo 
ciertas acciones ridículas en las que 
al manifestarse el demonio, vimos no 
solamente a las mujeres todas 
asustadas, mas también a algún 
ministro escapándose a la carrera, 
haciéndose como que tenía otros 
asuntos más importantes que atender 
por allá en otra parte, lejos de la 
trifulca. Las experiencias que he 
vivido en este respecto, ciertamente 
no han sido “bonitas” ni “agradables”. 
Pero hoy entiendo plenamente que 
estas han sido el medio que Dios ha 
usado para confirmarme en la 
potestad espiritual que Él me ha 
dado sobre los demonios. Pero lo 
que más me importa enfatizar aquí, 
no son las operaciones abiertas de 
Satanás que ya he mencionado, sino 
otra que es mayor: la de los 
“endemoniados normales”.

Uso el término incorrecto de, 
“endemoniados normales”, para 
describir el hecho innegable de que 
no se necesita precisamente estar 
endemoniados en las formas ya antes 
descritas para estar siendo manejados 
por Satanás. La razón básica e 
irrefutable que me asiste para 
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comprobar lo declarado, la 
encontramos precisamente en lo 
sucedido con el apóstol Pedro (Mr. 
8:33). Sé que muchos creyentes y 
ministros, tampoco van a estar de 
acuerdo con el término de 
“endemoniados normales”. Mas la 
incredulidad de esos muchos no 
puede cambiar la realidad: la 
operación satánica en lo que 
podemos llamar la mente normal, es 
un hecho que nadie puede evitar. El 
negarlo o tratar de ignorarlo, no trae 
ningún cambio favorable, antes por 
lo contrario, pues esto hace más 
efectivo el trabajo del diablo en su 
operación manipulativa de la mente. 
Por eso muchos creyentes y ministros, 
estando engañados, andan mal y 
creen que están bien.

La increíble realidad es que la 
operación satánica en aquellos casos 
que, literalmente pueden clasificarse 
como endemoniados, con todo y lo 
horrible que esto fuere, nunca podrá 
ser tan peligrosa como la que opera 
en la mente normal. En la primera, 
todo el mundo se da cuenta de la 
presencia del diablo. Mas en esta 
otra operación satánica, es tan astuta 
y sutil, que muchas veces como en el 
caso del apóstol Pedro, solamente el 
Señor se da cuenta que es Satanás el 
que está detrás de aquel pensamiento, 
palabras o acciones. Y como esta 
operación diabólica es muy difícil 
reconocerla, son muchos los que 
fácilmente son víctimas de ella. Por 
tanto, el ciclo se sigue repitiendo de 
continuo dentro del mismo pueblo 
de Dios, entre el cual están siempre 
aquellos que, siendo motivados por 
Satanás, así como este lo hizo con el 
apóstol Pedro, están mal; mas a la 
vista de todos parece como que están 
perfectamente bien. 

Ciertamente que lo dicho no aplica 
en quienes deliberadamente 
estuvieren fingiendo. Pues esos no 
están engañados. La advertencia es 
para aquellos que, como el apóstol 
Pedro, ni ellos mismos se dan cuenta 

de que sus mentes están siendo 
manipuladas por Satanás. Y esto, 
repito, es lógico pensar que puedan 
ser los creyentes o ministros 
engreídos y soberbios, pero la 
realidad es que el fiel y el humilde 
también puede ser víctima. Por eso 
insisto en que este asunto es de vida 
o muerte, y que para poder pelear 
eficazmente en contra de esta 
operación satánica, invariablemente 
lo primero que se necesita es 
conocerla y entender cómo funciona. 
El siguiente hecho básico, consiste 
en reconocer que “la potestad de las 
tinieblas” es real, y que es mucho más 
poderosa que nosotros. Que jamás 
con nuestra astucia y fuerza humana, 
podríamos librarnos de las 
manipulaciones de ella en nuestra 
mente, y mucho menos poder 
vencerla cuando nos ataca. 

Así como es necesaria la revelación 
de Dios para entender los diferentes 
misterios y secretos en Su Palabra, 
también necesitamos de Él la 
revelación para poder decir: “porque 
no seamos engañados de Satanás: pues 
no ignoramos sus maquinaciones” (2 
Cor. 2:11). Por tanto, el aspecto 
positivo y victorioso de nuestra pelea 
en contra del terrible enemigo, 
consiste primeramente en que 
creamos en forma incondicional que 
nuestro Defensor es solo y 
únicamente el Dios de la Gloria, el 
Todopoderoso JESUCRISTO, 
nuestro Señor y Salvador. Que 
solamente Él es quien puede hacer 
posible el que digamos juntamente 
con nuestro apóstol: “Antes, en todas 
estas cosas hacemos más que vencer por 
medio de Aquel que nos amó” (Rom. 
8:37). Pues hace muchos siglos que 
David, siervo de Dios, hablando de 
los enemigos del Pueblo de los 
santos, dijo: “A no haber estado el Señor 
con nosotros… vivos nos habrían 
entonces tragado” (Sal. 124:2-3).

Mas esta maravillosa victoria tiene 
sus condiciones. Y estas no son las 
que pusiéremos nosotros mismos, 

mas son las que pone nuestro Dios y 
Padre. Esas condiciones y ordenanzas 
del Espíritu Santo están en la Palabra 
del Eterno, para que, como 
integrantes de Su pueblo escogido, 
“experimentéis cuál sea la buena 
voluntad de Dios, agradable y perfecta” 
(Rom. 12:2). Pero de igual manera, 
en el Libro Santo están 
específicamente señaladas también 
aquellas cosas que Dios ordena que 
no debe de haber entre Su pueblo. 
Inclusive, aquellos pensamientos, 
sentimientos y acciones, que Dios 
advierte que pueden acarrearles 
condenación a Sus hijos. Y más 
particularmente a aquellos quienes, 
ya advertidos de su mal, no se 
humillan ni se arrepienten. Aquellos 
“que habiendo entendido el juicio de 
Dios que los que hacen tales cosas son 
dignos de muerte, no sólo las hacen, más 
aún consienten a los que las hacen” 
(Rom. 1:32).

Por tanto, muchas gracias debemos 
de dar siempre a nuestro Señor 
Jesucristo, por ser poseedores de esta 
Palabra infalible. Por esta regla de 
autoridad suprema, por la que 
podemos discernir y entender en una 
forma inequívoca en el tiempo 
necesario, si estamos bien o si 
estamos mal. Es por la Palabra del 
Señor, por medio de la cual podemos 
darnos cuenta con certeza, si es la 
voluntad del Señor la que está 
operando en nuestras mentes, o si es 
Satanás tratando de manipular 
nuestro razonamiento para que 
digamos o hagamos lo que no es de 
Dios, así como lo hizo en la ocasión 
aludida con nuestro hermano Pedro.

Mas hay quienes preguntan, y con 
mucha razón: “¿Por qué es que hay 
tantos que teniendo la Palabra de 
Dios en sus manos, profesando que 
la conocen y que inclusive la predican, 
piensan mal, viven mal y hacen mal? 
¿Qué no pueden mirar en su Biblia 
que no están haciendo bien? ¿Están 
estos siendo engañados por el diablo, 
o están conscientes de su error?”. Y la 

respuesta a tal pregunta está también 
en Su Palabra, cuando nuestro 
mismo Dios nos dice: “Mas a aquel 
miraré que es pobre y humilde de 
espíritu, y que tiembla a Mi Palabra”, y 
luego lo repite: “Oíd Palabra del 
Señor, vosotros los que tembláis a Su 
Palabra” (Is. 66:2. 5). 

El poder, la virtud y la operación 
libertadora que reside en la Palabra 
de Dios, de acuerdo con lo que dice 
el Señor, ha obrado y va a obrar 
siempre en quien fuere genuina y 
verdaderamente “humilde de corazón” 
(Mt. 11:29). La humillación 
verdadera delante de Dios es la clave 
divina para alcanzar Su bendición. 
Es la virtud que, cual arma suprema, 
usa el verdadero hijo de Dios para 
vencer al enemigo y triunfar en todo. 
Esta virtud especial, que es altamente 
agradable ante Dios, estaba en 
nuestro hermano Pedro, por eso el 
Señor lo libró de Satanás en la 
ocasión aludida. Pero esa misma 
virtud le valió también para que el 
Señor le perdonara todos sus errores, 
inclusive aquellos pecados 
sobresalientes que cometió durante 
su caminar (Mt. 26:69-75; Gál. 
2:11-13). La humillación 
incondicional es la marca suprema 
de los verdaderos hijos de Dios, y el 
ejemplo máximo de ello lo 
encontramos en la vida misma del 
Señor “en los días de Su carne” (Heb. 
5:7). Cuando en el calvario, “se 
humilló a Sí mismo, hecho obediente 
hasta la muerte, y muerte de cruz” (Fil. 
2:8).

El cristiano en quien reside la 
verdadera humillación, está seguro 
de que el Señor lo librará siempre de 
las trampas y engaños de Satanás. 
Esa misma humillación le hace 
entender que él (o ella) no sabe ni 
puede nada de sí mismo, y que su 
liberación no depende de ninguna 
de sus capacidades humanas sino 
solo del Señor. Cuando el creyente o 
el ministro no estuviere viviendo en 
la condición antes descrita, dejando 
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por lo tanto que en su vida se 
anidaren el orgullo y la jactancia, está 
descubierto y sin protección. Está 
expuesto no solamente al peligro de 
que Satanás ciegue su entendimiento 
y que el Señor no lo libre, mas aun a 
que se cumpla en él aquella terrible 
sentencia anticipada: “Por tanto, pues, 
les envía Dios operación de error, para 
que crean a la mentira; para que sean 
condenados todos los que no creyeron a 
la verdad (cuando se les advirtió), 
antes consintieron a la iniquidad”  
(2 Tes. 2:11-12).

Es precisamente a muchos de estos 
creyentes y ministros, a quienes el 
Espíritu Santo les está diciendo hoy: 
“Pero tengo contra ti que has dejado tu 
primer amor. Recuerda por tanto de 
dónde has caído, y arrepiéntete, y haz 
las primeras obras” (Ap. 2:4-5). Es a 
esta misma desviación espiritual a la 
que se refiere también el apóstol 
Pablo cuando habla de la caridad (1 
Cor. 13:1-7). Esta es la operación 
satánica peligrosa que he llamado 
“endemoniados normales”. Esta no 
trabaja con escándalos, sino con 
sutileza diabólica. Y ataca no a los 
que empiezan, sino en los que ya de 
tiempo han caminado con el Señor. 
No a aquellos que aún no tienen 
cierto lugar especial, sino a los que ya 
lo tienen. Pues, con profundo dolor 
he visto al paso de los años, que esta 
operación increíblemente sutil, ha 
derrotado a muchos creyentes y 
ministros que nunca quisieron 
humillarse. Dios dice a los que 
quisieren oír, que sigamos humillados 
para que Él nos libre del poder del 
diablo y del número de aquellos que 
están mal y creen que están bien.

“HIJOS DEL REINO, E HIJOS 
DEL MALO”

Si los fieles hijos de Dios decimos 
que el mundo está endemoniado, 
esto suena como algo absurdo y 
completamente fuera de orden. 
Inclusive, pueden tomar esta 
expresión como un pesado insulto, y 

nos exponemos a que nos maldigan 
y nos maltraten. Mas vemos que la 
Palabra de Dios declara también lo 
mismo en términos más aceptables, 
cuando dice: “Sabemos que somos de 
Dios (hablando precisamente de los 
fieles), y todo el mundo está puesto en 
maldad” (1 Jn. 5:19). En términos 
comunes, el Espíritu Santo está 
señalando aquí, que entre la 
humanidad entera y aun entre el 
mismo Pueblo de Dios, hay dos 
clases de gente: “Los hijos del reino 
(los verdaderos creyentes), y la cizaña 
son los hijos del malo” (Mt. 13:38). 
Deducimos fácilmente aquí, que si 
entre el mismo Pueblo de Dios, el 
malo tiene control sobre las mentes 
de la “cizaña” (los que conocen la 
Palabra de Dios mas no la obedecen), 
con mayor razón en el resto de la 
humanidad.

Insisto que esta terrible realidad, se 
puede discernir solo por revelación. 
Pero al no entenderlo, no por eso 
deja en lo absoluto de ser una 
realidad. El “dragón, aquella serpiente 
antigua, que es el Diablo y Satanás” 
(Ap. 20:2), empezó a trabajar en las 
mentes desde el huerto del Edén, 
seduciendo a nuestros primeros 
padres a desobedecer a Dios (Gn. 
3:1-6). Esa operación satánica ha 
funcionado ya por 6000 años. Para 
convencerse de ello, todo lo que 
alguien tiene que hacer es leer la 
historia de la humanidad, y luego 
fijarse en la dolorosa situación 
presente. Un mundo corrompido y 
lleno de toda clase imaginable de 
pecado, perversión, depravación 
sexual, vicios, etc. Lleno de odio, 
hipocresía, soberbia y muertes. 
Plagado de miseria, hambre, dolor, 
enfermedades, etc. Y todo ello como 
fruto de la operación satánica 
aludida.

En medio de esta turbación universal 
está el “pueblo de los santos del Altísimo” 
(Dn. 7:27). Un pueblo que, 
conociendo a Dios, se debe distinguir 
viviendo una vida sujeta a la Palabra 

y voluntad del Eterno. Mas aquí es 
donde ha trabajado especialmente la 
operación satánica aludida. Y no con 
manifestaciones demoniacas con las 
que todo lo que logra es asustar a 
algunos, mas con esa sutileza infernal 
que opera en las vidas normales. Una 
turbación diabólica que controla no 
solo las mentes de la humanidad 
entera, mas aun vence a los hijos de 
Dios que están sin la protección 
divina (Dn. 7:21; Ap. 13:7). Y ya 
vencidos, los hace que piensen, 
sientan, hablen y actúen en las 
mismas formas desviadas del mundo 
que no sirve a Dios, y que a la vez 
crean y sostengan que están bien. Así 
Satanás ha logrado que, en los 
púlpitos y bancas de las iglesias, haya 
también sofisticados “endemoniados 
normales”.

A esta clase de cristianos, entre los 
cuales están muchos ministros, es a 
los que se refiere el apóstol Pablo 
cuando dice que, caminan “teniendo 
apariencia de piedad, mas habiendo 
negado la eficacia de ella” (2 Tim. 3:5). 
Es a los que se refirió antes el Señor, 
y a su tiempo cada uno de los 
apóstoles, en ese gran número de 
Escrituras que es imposible citar 
particularmente aquí. Son hombres 
que reclaman ser de Dios, quienes 
usando todas las cosas sagradas, han 
logrado siempre engañar a muchos. 
“Porque los tales no sirven al Señor 
nuestro Jesucristo, sino a sus vientres; 
con suaves palabras y bendiciones 
engañan los corazones de los simples” 
(Rom. 16:18). Pues son engañadores, 
“cuyo dios es el vientre, y su gloria es en 
confusión; que sienten lo terreno” (Fil. 
3:19). Estos “cristianos”, 
“endemoniados normales”, son los 
verdaderamente peligrosos. 

Habiendo hablado de esto en cierta 
ocasión, alguien preguntó con 
mucho temor y reverencia que cuál 
sería la forma sencilla y más fácil, 
tanto para ser librado uno mismo del 
diablo en la mente, como para 
reconocer a esos falsos hermanos y 

ministros. Una respuesta sencilla 
pero efectiva que le di (y la sigo 
dando hasta el día de hoy), es la 
aplicación de unas Escrituras que, 
cual infalible regla del Espíritu, 
podemos usar para medir el error: 
“Nada hagáis por contienda o por 
vanagloria; antes bien en humildad, 
estimándoos inferiores los unos a los 
otros: Haya, pues, en vosotros este sentir 
que hubo también en Cristo Jesús” (Fil. 
2:3-5). Al ver el cristiano sincero que 
ha estado obrando fuera de esta regla 
divina, cabe entonces el siguiente 
paso: “Confesaos vuestras faltas unos a 
otros, y rogad los unos por los otros, para 
que seáis sanos” (Stg. 5:16). El fingir 
perfección es parte de la operación 
satánica en la mente para desviar al 
cristiano.

Cualquier hijo de Dios, ministro o 
miembro, que se propone con la 
ayuda del Señor a sujetarse 
continuamente a estas sencillas pero 
poderosas Palabras del Espíritu, 
tiene garantizada su victoria sobre el 
diablo. Y Aquel quien libró al apóstol 
Pedro, promete también librar a Sus 
hijos obedientes para que no sean de 
los que, ya engañados, estando mal 
creen que están bien. Los que 
caminan ignorando que las verdades 
fundamentales de la obra de Dios, 
consisten en vivir en amor y hacer 
justicia, y que sin estos elementos 
básicos todo lo demás que hiciéremos 
no vale para nada. Pues está escrito 
muy específicamente que, “En esto 
son manifiestos los hijos de Dios, y los 
hijos del diablo: cualquiera que no hace 
justicia, y que no ama a su hermano, no 
es de Dios” (1 Jn. 3:10). Por esto el 
Señor habla “paz a Su pueblo y a Sus 
santos, para que no se conviertan a la 
locura” (Sal. 85:8). A esa locura que 
Satanás pone en la mente normal.

Dios os bendiga. 
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La expresión común para este 
tiempo es: ¡Feliz Año 
Nuevo! Pero dejando a un 

lado lo que se dice por una mera 
costumbre, y fijándonos en la 
realidad, les pudiera preguntar a 
mis hermanos: ¿Qué traerá para el 
mundo en general y para los 
cristianos en particular este nuevo 
año 2023? Sabemos ya lo que trajo 
el 2022, pero para nosotros los 
humanos el futuro sigue siendo una 
incógnita por la voluntad de Dios. 

Hace ya más de 19 siglos que el 
apóstol Pablo, inspirado por el 
Espíritu Santo, dijo que “los días son 
malos” (Ef. 5:16). Y si pudo asegurar 
que eran malos entonces, al 
principio de esta era, ¿qué podremos 
decir ahora los que nos ha tocado 
por la voluntad de Dios vivir en el 
tiempo del fin? Es cierto que hay 
un mundo de humanidad que no 
cree, ni sabe, ni quiere saber la 
realidad de lo que viene, pero este 
comentario no es para aquellos, 
sino para mis hermanos, quienes 
también como yo, nos importa 
estar preparados para encontrar a 
nuestro Rey en Su Venida en gloria, 
cuando aparezca pronto en las 
nubes del cielo y que todo ojo le 
verá (Ap. 1:7). 

Es imposible el describir en estos 
breves renglones todas las cosas que 
están aconteciendo tanto en 
nuestros medios como en toda la 
redondez de la Tierra, en todos los 
aspectos que pudiéramos enumerar: 
religioso, político, natural, 
económico, moral, etc. Pero traigo a 
referencia en esta ocasión, lo que ha 
estado ocurriendo en el gobierno 
de Israel y la permanencia que ha 
tenido Benjamín Netanyahu como 
primer ministro a lo largo de los 
años, pues esto no es algo común. 
Tras tres periodos seguidos como 
primer ministro, en 2019 
Netanyahu siguió ejerciendo el 

mandato tras las elecciones de abril 
del 2019  en las que ningún 
candidato consiguió formar 
gobierno, y lo mismo ocurrió con 
las elecciones de septiembre del 
mismo año. Tras una tercera 
elección consecutiva, Netanyahu 
asumió su quinto mandato en mayo 
del 2020, en un gobierno de 
coalición con Benny Gantz como 
primer ministro,  pero la coalición 
colapsó y hubo nuevamente 
elecciones en marzo del 2021. En 
2022, Netanyahu ha vuelto a ganar 
las elecciones, y ya ha anunciado la 
formación del gobierno en Israel, 
marcando con ello el inminente 
regreso de su líder más antiguo. “Y 
Él (Dios) es el que muda los tiempos 
y las oportunidades: quita reyes, y 
pone reyes” (Dn. 2:21). Si esto lo 
hace el Señor en el mundo entero, 
cuánto más aplicará con Su pueblo 
escogido.

Netanyahu ha ejercido como 
primer ministro durante un total de 
15 años (desde 1996 a 1999 y desde 
2009 a 2021), siendo así el que más 
tiempo ha ocupado el cargo en la 
historia de Israel, superando incluso 
al fundador del estado, David Ben 
Gurión (hasta el momento son 15 
años, pero la cuenta del número de 
años continúa, pues nuevamente 
Netanyahu está ocupando ahora el 
cargo de primer ministro). 
Netanyahu ha sido el único en 
conseguir formar gobierno tres 
veces seguidas (2009, 2013 y 2015). 
Ha sido también el primer ministro 
electo más veces, encabezando un 
total de seis gobiernos (1996, 2009, 
2013, 2015, 2020 y 2022).

Hablando ahora sobre las guerras 
que están aconteciendo en el 
mundo entero, cuando principió el 
año 2022, fuimos testigos del mayor 
ataque militar convencional en 
suelo europeo desde las  guerras 
yugoslavas: La guerra entre Rusia 
y Ucrania. Siendo las 05:50 (hora 
de Rusia) del 24 de febrero, el 
presidente de Rusia, Vladímir 
Putin, anuncia el inicio de una 
“operación militar especial” en 
Ucrania. Poco después, tropas rusas 
cruzan la frontera e invaden el país, 
mientras se reportan bombardeos 
en las principales ciudades 
ucranianas, incluyendo Kiev y 
Járkov.

Esta guerra está generando miles 
de  víctimas mortales, así como 
la mayor crisis de refugiados en el 
continente desde la  Segunda 
Guerra Mundial, ascendiendo el 
número a millones. Se estima que 
hasta el momento cerca de 100,000 
soldados rusos y 100,000 soldados 
ucranianos han muerto o han 
resultado heridos en la guerra en 
Ucrania. También hay más de 
40,000 civiles que han muerto en 
esta guerra.

La invasión de Ucrania por parte 
de Rusia continúa. Los combates 
en varios puntos del país no se 
detienen, al igual que los 
bombardeos sobre las ciudades 
ucranianas. La invasión rusa de 
Ucrania en el año 2022 no solo ha 
provocado  crisis humanitarias, 
migratorias y de refugiados en gran 
escala, sino que también ha añadido 
riesgos de deterioro en la economía 
mundial que aún lidia con la 

pandemia de COVID-19. La 
pregunta alrededor del mundo es la 
misma: ¿Cómo puede ser esto? Es 
que los días son malos. 

En cierta forma, la mente de la 
humanidad se ha acondicionado a 
la idea de estar recibiendo 
continuamente noticias 
catastróficas de acontecimientos 
increíbles. Pero nada de ello los 
hace que se detengan a considerar 
que todo esto es la señal innegable 
de la proximidad del acontecimiento 
cumbre de las historias de la 
humanidad: ¡LA VENIDA DEL 
SEÑOR JESUCRISTO EN 
GLORIA! Pero hay un pueblo que 
sí lo espera, y que está velando “para 
que aquel día no lo sobrecoja como 
ladrón” (1 Tes. 5:4). 

Ha empezado un nuevo año, y no 
somos tan ingenuos como para 
estar esperando pura felicidad y 
dicha, antes por lo contrario, pues 
estamos conscientes que los días 
van a ir de mal en peor, y que si en 
el año que acaba de pasar 
acontecieron cosas increíbles, 
mayores cosas están aun por verse 
en los días que tenemos por delante. 
Nuestra exclamación es la misma 
del rey David en el Salmo 46:2, 
“Por tanto no temeremos aunque la 
tierra sea removida; aunque se 
traspasen los montes al corazón de la 
mar”.

En las vidas personales de muchos 
de mis hermanos, están pasando 
cosas raras y difíciles de creer, y más 
seguirá viniendo. Nada de ello es 
para mal de los hijos de Dios sino 
todo lo contrario, pues en esta 
forma al Señor le place ser 
glorificado en Sus hijos, aquellos 
que estemos dispuestos a serle fieles 
sobre todo lo que viniere en este 
año 2023.

Dios los bendiga. 

¿QUÉ NOS TRAERÁ EL AÑO 2023?
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“Empero acerca de los tiempos y de 
los momentos, no tenéis, hermanos, 
necesidad de que yo os escriba: Porque 
vosotros sabéis bien, que el día del 
Señor vendrá así como ladrón de 
noche, QUE CUANDO DIRÁN, 
PAZ Y SEGURIDAD, 
ENTONCES VENDRÁ SOBRE 
ELLOS DESTRUCCIÓN DE 
REPENTE, como los dolores a la 
mujer preñada; y no escaparán. Mas 
vosotros, hermanos, no estáis en 
tinieblas, para que aquel día os 
sobrecoja como ladrón; porque todos 
vosotros sois hijos de luz, e hijos del 
día; no somos de la noche, ni de las 
tinieblas. Por tanto, no durmamos 
como los demás; antes VELEMOS Y 
SEAMOS SOBRIOS”  
(1 Tes. 5:1-6).

Muy bien pudieran ser 
estas nuestras propias 
palabras, dirigidas a los 

cristianos fieles que, en estos días, 
en medio del torbellino de los 
acontecimientos mundiales, de la 
confusión universal que nos rodea 
y de las corrientes mundanales 
que a diario nos amenazan, se 
guardan fieles a su Señor y 
Maestro, esperando cada día, 
“aquella esperanza bienaventurada, 
y la manifestación gloriosa del gran 
Dios y Salvador nuestro Jesucristo” 
(Tit. 2:13).

Si hay algo que ha sostenido 
durante las edades a todos los 
servidores de Dios, ha sido 
precisamente la esperanza de ver 
el rostro Divino de nuestro 
Salvador Dios. El rey David dijo: 
“Hubiera yo desmayado, si no creyese 
que tengo de ver la bondad del Señor 
en la tierra de los vivientes” (Sal. 
27:13). Y así como él, los profetas, 
los apóstoles y los creyentes en 
Jesucristo el Señor hasta este día, 

la fortaleza para seguir adelante la 
hemos obtenido, precisamente, de 
esa gloriosa y bendita esperanza. 

Por tanto, por medio de estos 
renglones, quiero invitar a mi 
hermano y a mi hermana, que 
siente por momentos como que 
ya no puede continuar con la 
carga, a que levante sus ojos y vea 
las grandes señales que a nuestro 
derredor nos están gritando y 
anunciando que Aquel “que ha de 
venir vendrá, y no tardará” (Heb. 
10:37), pues las manecillas del 
reloj profético de nuestro Dios, 
han continuado apuntando con 
insistencia que el día ya está a las 
puertas, y que muy pronto ya 
aparecerá en las nubes con poder 
y gloria, el Rey de reyes y Señor 
de señores, nuestro Dios y 
Salvador JESÚS. 

La señal de la higuera (Israel), ha 
estado nuevamente en estos 
últimos días llamando la atención 
no solamente de los creyentes que 
esperamos al Señor, mas aun de 
todo el mundo. Los 
acontecimientos que a forma de 
reacción en cadena se han venido 
desarrollando con reuniones en la 
ONU (Organización de las 
Naciones Unidas) han sido 
bastantes, donde el tema favorito 
y principal tratado, y que se oye 
por la redondez de la Tierra, es 
QUE HAYA PAZ. Y por nuestra 
parte como humanos, sí 
quisiéramos que se obtuviera, pero 
no podemos ignorar la advertencia 

de la Palabra de nuestro Dios que 
al principio citamos.

El Texto está tan claro, que aun 
para el más limitado es fácil 
entenderlo, no necesita mucha 
explicación. Solamente nos resta 
creer y esperar, pues la 
amonestación que sigue está 
también suficientemente clara: 
“Mas si andamos en luz, como Él 
está en luz, tenemos comunión entre 
nosotros, y la sangre de Jesucristo Su 
Hijo nos limpia de todo pecado”  
(1 Jn. 1:7). 

Los días que vienen por delante 
son los más difíciles de acuerdo a 
lo que nos hablan las profecías. 
Pues las señales que se enumeran 
en el tratado “El Tiempo es 
Cumplido”, son una realidad 
innegable este día. Y todo, todo, 
apunta a ese día terrible para el 
mundo que está viviendo en 
tinieblas, pero maravilloso para 
los hijos de luz.

Israel va a seguir siendo acosado 
por sus enemigos, porque la paz, 
no pueden ni podrán conseguirla 
los hombres, pues el Único que la 
establecerá es el Príncipe de Paz, 
EL SEÑOR JESÚS (Is. 9:6), y 
eso precisamente, cuando los 
hombres digan: “PAZ Y 
SEGURIDAD”. ¿Qué tanto falta 
para ello? Muy poco, por cierto. 
En este tiempo, la iglesia apóstata 
seguirá en su adormecimiento, 
pero la Iglesia fiel estará velando y 
esperando a su Señor.

No desmayes, mi hermano. 
¡Adelante!

Dios te bendiga. 

¿PAZ Y SEGURIDAD?
Pastor Efraim Valverde, Sr.

“Empero acerca de 
los tiempos y de los 
momentos, no tenéis, 
hermanos, necesidad 
de que yo os escriba: 
porque vosotros sabéis 
bien, que el día del 
señor vendrá así como 
ladrón de noche, que 
cuando dirán, paz y 
seguridad, entonces 
vendrá sobre ellos 
destrucción de repente, 
como los dolores a 
la mujer preñada; y 
no escaparán. mas 
vosotros, hermanos, 
no estáis en tinieblas, 
para que aquel día os 
sobrecoja como ladrón; 
porque todos vosotros 
sois hijos de luz, e 
hijos del día; no somos 
de la noche, ni de las 
tinieblas. por tanto, 
no durmamos como los 
demás; antes velemos 
y seamos sobrios” 
(1 Tes. 5:1-6).
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Shalom, hermanos! Le doy 
gracias a nuestro Señor 
Jesucristo, por habernos 

concedido llevar a cabo esta 
confraternidad en el año 2022, 
los días 11, 12 y 13 de noviembre 
de 2022, fue de grande bendición.

El día viernes iniciamos con la 
confraternidad, nuestro hermano 
Eliezer Mendoza tocó el tema 
sobre la autoridad con que los 
padres tienen que enseñar a sus 
hijos. Y el pastor Alfredo Tienda, 
habló sobre el pueblo de Israel, y 
también dio testimonio del pastor 
Efraim Valverde, Sr., de cómo 

Dios lo sacó del sistema de 
gobierno del hombre. El día 
sábado, el hermano Néstor 
Quintanar nos habló sobre la 
Segunda Venida del Señor y el 
milenio. El día domingo, fue de 
varios consejos para nosotros. 
¡Dios nos ayude! También le doy 
gracias a Dios por todos los 
hermanos y pastores que nos 
visitaron.

Les pedimos a todos los que lean 
este reporte que oren por nosotros.

Su amado hermano,
Pastor Delfino Chávez. 

“Yo te escogí, y no te deseché” (Is. 41). 

La bendita paz de nuestro 
Señor Jesucristo les acompañe. 
Doy gracias al Eterno Dios, 

por permitirnos llevar a cabo tan 
hermosa actividad de aniversario 
número 28 de la congregación en la 
comunidad del Ejido Francisco 
Villa, Cd. Obregón, Sonora, los días 
20, 21, 22 y 23 de octubre de 2022; 
donde mi padre y pastor, Carlos 
Labandera Salazar (quien ya partió 
para estar en la Presencia del Señor, 
2 Tim. 4:7-8), junto con su amada 
esposa, Teresa Armenta de 
Labandera, ambos por visión del 
Espíritu Santo, les concedió iniciar 

este trabajo. El Señor Jesucristo nos 
bendijo de una forma sobrenatural 
durante estos días. Tuvimos la visita 

de muchos pastores y hermanos de 
diferentes estados de la República. 
Pudimos llevar a cabo un concierto 

musical con causa, donde se pudieron 
recolectar artículos de la canasta 
básica. Pudimos realizar hermosos 
servicios de adoración y alabanza a 
nuestro Dios, así como diferentes 
enseñanzas para matrimonios, y 
algunos bautizos.

Les invitamos a que nos acompañen 
en nuestras próximas actividades; 
primeramente Dios, en el mes de 
abril próximo llevaremos a cabo 
nuestro campamento familiar. Dios 
los bendiga.

Pastor Joel Antonio Labandera 
Armenta. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN 
MIGUEL ALEMÁN, HERMOSILLO, SONORA

Pastor Delfino Chávez.

Les saludo en el Nombre de 
nuestro Señor Jesucristo, 
que por Su Gracia nos dio 

la oportunidad de asistir a la 
confraternidad juvenil en 
Juxtlahuaca, el pasado 7, 8 y 9 de 
octubre de 2022.

El día viernes, el pastor Néstor 
Quintanar nos habló acerca de la 
Humanidad del Señor Jesús, la 
cual fue santa y diferente a nuestra 
humanidad (Heb. 7:26). El día 
sábado, el pastor Miguel González 
aconsejó a los jóvenes sobre 
cuidar su mente de no ser 
confundidos (Sal. 71:1), y a cuidar 

la santidad que el Señor demanda 
de nosotros. El domingo, el pastor 
Néstor Quintanar exhortó a los 
pastores y padres a dar atención a 
los hijos y a la familia (Prv. 27:23. 
24), y después el pastor Miguel 
González continuó con el mismo 
consejo. El servicio culminó 
buscando al Señor Jesús en 
oración y adoración por medio de 
cantos.

La paz de nuestro Señor Jesucristo 
sea con todos.

Hno. Néstor Quintanar II. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD JUVENIL EN 
JUXTLAHUACA, OAXACA

Hno. Néstor Quintanar II

REPORTE DE CONFRATERNIDAD EN 
SONORA

Pastor Joel Antonio Labandera Armenta

Pastor Delfino Chávez
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Bendigo a Dios por el privilegio 
de poder saludarlos por medio 
de esta Revista que es de gran 

bendición.

El día 3 de diciembre, el Señor nos dio 
la bendición de poder recibir a nuestros 
hermanos una vez más para nuestro 
servicio juvenil. Al comenzar, nuestro 
hermano Felipe Nava nos impartió la 
Palabra de Dios, dirigiéndonos 
también en alabanzas al Señor. 
Después, nuestro hermano David 
Valverde, nos habló a los jóvenes sobre 
la importancia de cultivar lo que Dios 
ha empezado en nuestras vidas. En el 
servicio de la tarde, nuestro Señor 
continuó hablándonos por medio de 

nuestro pastor Efraim Valverde III, 
enfatizando sobre el gran peligro que 
hay en abrir la puerta a nuestros 
deseos carnales. Nos recordó que esto 
es el obstáculo más grande hoy para 
los hijos de Dios porque roba la 
libertad para adorar y servir al Señor 
de corazón (Rom. 13:14).
 
Pido sus oraciones por la congregación 
aquí en Madera, CA, por nuestro 
hermano Bernardino García, para que 
siga siendo de bendición y ayuda aquí 
en la congregación. El Señor Jesucristo 
los bendiga.

Su hermano,
Efraín Arreola II. 

Un saludo fraternal a todos 
los que leyeren este 
Periódico Maranatha. Doy 

testimonio de este campamento 
juvenil en Lockwood, CA, los días 
7, 8 y 9 de octubre de 2022, que fue 
de grande bendición.

En la noche del viernes, el pastor 
habló de la persecución por la que 
está pasando el pueblo de Dios en 
el mundo; la Presencia de Dios se 
manifestó y fuimos movidos a orar 
por nuestros hermanos perseguidos, 
luego estuvimos orando unos por 
otros. El siguiente día, se 
contestaron preguntas anónimas 

de los jóvenes y se estuvo 
ministrando sobre la Unicidad en 
la Deidad, y una vez más, 
terminamos en oración y con la 
manifestación del Espíritu de Dios 
en Su pueblo y sobre Su pueblo.

Quiero animar a los jóvenes que 
no han podido asistir a estas 
actividades especiales a que se 
esfuercen en el Nombre del Señor 
Jesús y sean parte de lo que Dios 
está haciendo entre la juventud.

Su hermano en Cristo,
Pastor Fred Griffith. 

REPORTE DE SERVICIO JUVENIL 
EN MADERA, CALIFORNIA

Efraín Arreola II

REPORTE DE CAMPAMENTO JUVENIL 
EN LOCKWOOD, CA

Pastor Fred Griffith

Me es de gran gozo poder 
saludarlos en el Nombre 
maravilloso de nuestro 

Señor Jesucristo. Fue de mucha 
bendición el poder mirar a una gran 
cantidad de hermanos que pudimos 
reunirnos los días 28 y 29 de octubre 
de 2022.

Pudimos escuchar la Palabra del Señor 
compartida por el pastor Efraim 
Valverde III, el hno. Felipe Nava y el 
pastor Justino Flores. Estuvimos 
escuchando por medio del pastor 
Efraim Valverde III, sobre no solo 
conocer de Dios, sino conocer a Dios. 
También se nos compartió sobre la 
importancia de poder entender la 

realidad sobre quién es el templo de 
Dios (1 Cor. 6:19).

Tuvimos un tiempo muy especial de 
alabanza al Señor, donde pudimos 
exaltar el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo. El Señor también se movió 
de una manera muy especial durante 
el tiempo de oración, donde se nos 
convocó a venir delante de Él con un 
corazón sincero, humillado y 
quebrantado, reconociendo que todo 
viene del Señor.

Mi deseo es que el Señor los bendiga 
y los guarde.
Hno. Josué Hernández,
Santa María, CA. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD JUVENIL 
EN SANTA MARÍA, CA

Hno. Josué Hernández
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Hermanos, les saludo en el 
amor de nuestro Señor 
Jesucristo, dándole a Él la 

honra y la gloria por darnos una vez 
más el privilegio de llevar a cabo 
nuestra confraternidad juvenil anual 
el día 19 de noviembre de 2022.

El Señor usó una vez más a nuestro 
pastor Efraim Valverde III,  para 
compartirnos la Palabra de Dios. 

Inició exhortándonos a conocer el 
tiempo en el que estamos viviendo, 
pues es un tiempo diferente y muy 
peligroso (Os. 4:6; Dn. 12:4), porque 
se han aumentado y multiplicado 

muchos conocimientos y sabidurías 
falsas, pero lo que nosotros 
necesitamos es la sabiduría verdadera, 
“la sabiduría que es de lo alto” (Stg. 
3:17), para conocer “al que es 

verdadero… Jesucristo, este es el 
verdadero Dios y la vida eterna”  
(1 Jn. 5:20).

Les pido en el amor de nuestro 
Señor Jesucristo, que nos lleven en 
sus oraciones para que nos ayude a 
seguir creyendo en Su Palabra y a 
esperar Su Venida. Dios les bendiga. 

Pastor Martimiano Ortiz. 

Amados hermanos, les saludo 
con la paz que solamente 
nuestro Señor Jesucristo nos 

puede dar. Estamos agradecidos con 
nuestro Señor, por el servicio que 
nos permitió llevar a cabo el día 22 
de octubre del año 2022.

El servicio inició con la participación 
de cantos especiales de cada 
congregación que asistió. Después 

tomó el lugar nuestro hermano 
pastor Efraim Valverde III, usando 
un Texto de la Escritura que el Señor 
puso en mi corazón, el cual fue el 

lema de nuestro servicio: “Y esto, 
conociendo el tiempo” (Rom. 13:11). 
Al final de recibir la Palabra, el 
pastor Efraim hizo un llamado al 

altar donde el Señor derramó Su 
Presencia sobre nosotros.

Ánimo, mis amados hermanos, “Y 
considerémonos los unos a los otros para 
provocarnos al amor y a las buenas 
obras” (Heb. 10:24). Dios los 
bendiga.

Pastor Fernando Amador. 

Estimados hermanos en la 
preciosa fe de nuestro Señor 
Jesucristo, tengo el privilegio de 

venir a ustedes dando testimonio de 
esta última fraternidad del año, los días 
23, 24 y 25 de diciembre de 2022.

Desde que inició el seminario el día 
viernes, la Palabra de Dios fue de 
grande bendición. El Señor usó al 
pastor Efraim Valverde III para 
compartirnos sobre la Escritura de 
Juan 10:22-32. Dios siga usando 
también a nuestro muy amado 
hermano Felipe Nava en la alabanza al 
Señor junto con sus compañeros de ese 
ministerio. El día sábado se nos habló 

sobre la “asimilación”, pues la atracción 
al mundo está muy fuerte, 
principalmente por los medios de 
comunicación (redes sociales). Son 
muchos los que no tienen convicción y 
son llevados por ese mismo espíritu de 
asimilación que es nada menos que la 
civilización presente, la bestia  
(Ap. 13). El día domingo estuvo con 
nosotros el Rabino Yitzchok Adlerstein 
desde Jerusalem, gracias a Dios por la 
preciosa enseñanza que nos dio sobre 
la festividad de Jánuca y el cristianismo.

¡Dios los bendiga!
Su hermano,
Pastor Jaime Vidal. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN WOODBURN, OREGON

Pastor Fernando Amador

REPORTE DE CONFRATERNIDAD JUVENIL 
EN POWAY, CA

Pastor Martimiano Ortiz

REPORTE DE SEMINARIO DE FIN DE AÑO 
EN SALINAS, CA
Pastor Jaime Vidal

Los saludo con la paz de 
nuestro Señor Jesucristo, 
dándole gracias a Dios por 

darnos el privilegio de reunirnos un 
año más en esta confraternidad el 
pasado 29 de octubre de 2022.

En la mañana del sábado, tuvimos el 
privilegio de escuchar la voz de Dios 
en labios del pastor Emmanuel 
Woods, hablándonos sobre no ser 

“ciegos o miopes”. Por la tarde, nos 
ministró el Señor por el pastor 
Alfredo Tienda, tomando como 

referencia la historia del rey David, 
que fue un hombre con fallas, 
ciertamente, pero sabía cómo 

conectarse con Dios, y fue hallado 
un hombre conforme al corazón de 
Dios (Hch. 13:22).

Les pedimos en el amor de nuestro 
Dios, que nos lleven en sus oraciones 
para que el Señor Jesús nos ayude a 
seguir en Su camino. 

Pastor Pablo Ojeda. 

REPORTE DE CONFRATERNIDAD 
EN MEXICALI, B.C.

Pastor Pablo Ojeda
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MUJERES DE DIOS
Hno. Ricardo Mérida II

SECCIÓN JUVENIL
Hna. Leticia Vidal

Jóvenes, que nuestro Señor 
Jesucristo los bendiga 
Primeramente, le doy las gracias y 

la honra a Dios, por el privilegio de 
poder escribir estas palabras en esta 
Revista.

Doy gracias al Señor, ya que, si algo 
tengo, endiento y soy, es por Gracia y 
misericordia de mi “Señor Jesucristo, por 
el cual son todas las cosas, y nosotros por 
Él” (1 Cor. 8:6). Soy muy 
bienaventurado, ya que crecí en un 
hogar cristiano, puedo entender el 
privilegio de tener a unos padres que 
buscan a Dios con un corazón sencillo 
y humilde, y fue por conducto de mis 
padres que ha llegado hasta a mí esta 
bendición.

Recuerdo con mucho cariño a mi 
difundo pastor, Juan Morales (quien 
ya partió para estar en la Presencia del 
Señor, 2 Cor. 5:8), cuando estando él 
muy enfermo, fuimos a visitarlo, 
recuerdo bien ese día, él nos dijo que 
nunca nos alejáramos de Dios, que el 
Camino donde estamos es el verdadero 
y único, que busquemos y pongamos a 
Dios como primer lugar siempre para 
que nos vaya bien. Esas palabras se 
quedaron grabadas en mi mente, y 
ahora entiendo que fue el Señor quien 
habló a mi vida, pues meses después, 
obrando Dios en mi mente y corazón, 
me bauticé. 

Ahora entiendo que mi Dios siempre 
ha estado conmigo a pesar de mis 
fallas, mostrándome los ejemplos de 
Sus hijos que nunca negaron ni han 
negado su fe para que yo los imite. 
Dios siempre ha sido fiel y Él cumplirá 
Sus promesas si yo también le soy fiel, 
“No nos cansemos, pues, de hacer bien; que 
a su tiempo segaremos, si no hubiéremos 
desmayado” (Gál. 6:9).

Jóvenes, que Dios nos ayude a ser 
constantes en nuestro caminar y 
entender que nuestro Dios es el Único 
en quien podemos confiar y poner 
como nuestro guía. Claro está que, 
como jóvenes, hay muchas cosas que 
nos pueden desviar del Camino, pero 
si de algo estoy seguro es que ninguna 
de esas cosas vale más que nuestra 
salvación. ¡Jóvenes, nosotros somos un 
tesoro muy especial para el Señor! (Éx. 
19:5), y el diablo lo sabe muy bien, por 
eso está corrompiendo cada vez más a 
la juventud, por tal razón es importante 
seguir el Ejemplo Supremo que 
nuestro Señor Jesucristo nos mostró al 
venir a este mundo.

También, no olvidemos a esas personas 
que Dios ha usado para que ahora 
nosotros estemos en el Buen Camino 
sirviendo a Dios. No sé cómo el Señor 
llegó a tu vida, tal vez por familiares, 
amigos o algún escrito, en mi caso fue 
por mis padres, y ahora también el 
Señor ha usado como una ayuda para 
mí a muchos de mis hermanos y a 
jóvenes fieles para continuar en este 
Camino. Los animo para que seamos 
esa generación que sigue buscando y 
amando cada día más a Dios.

Para terminar, pido oración por mi 
pastor, Andrés Espinosa, y por toda la 
congregación en Tijuana. Dios los 
bendiga.

Hno. Ricardo Mérida II,
Tijuana, B.C. 

Que la bendición y la paz de 
nuestro Señor Jesucristo 
llene sus vidas y hogares. 

Es un privilegio poder compartir 
con ustedes, mis hermanas, por 
medio de la Revista Maranatha. 
Dios bendiga y fortalezca a nuestro 
pastor, Efraim Valverde III, su 
familia, y a todo el equipo que está 
a cargo de la publicación de esta 
Revista.  

Quiero compartir con ustedes, mis 
hermanas, algunas de mis Escrituras 
favoritas: Josué 1, Salmo 27 y 
Romanos 8:28. Me inspiran a 
echarle ganas y a no darme por 
vencida en esta mi misión.

Durante nuestro tiempo aquí, a 
cada una se nos permite pasar por 
situaciones difíciles (Fil. 1:29), y así 
muchas veces parece que es 
imposible de superar, pero nuestro 
Salvador y Señor nos deja pasar por 
dificultades con un propósito mayor, 
que es nuestro desarrollo espiritual, 
pues “No os ha tomado tentación, sino 
humana: mas fiel es Dios, que no os 
dejará ser tentados más de lo que podéis 
llevar; antes dará también juntamente 
con la tentación la salida, para que 
p o d á i s  a g u a n t a r ” 
 (1 Cor. 10:13). Por ejemplo, en mi 
familia hemos  estado pasando por 
una situación muy difícil ya por 

varios años. Le ha placido a Dios 
que nos dejara parte de la 
congregación local, algunos de 
nuestros hermanos/amigos en la fe, 
y al final también nuestras hijas. No 
lo digo quejándome o reprochando, 
sino como testimonio y para 
glorificar el Nombre de mi Señor 
Jesucristo (2 Cor. 6:1-11).

Aquí es donde me aferro al Salmo 
27, especialmente al verso 4.  Hay 
días en que siento que ya no puedo, 
pero clamo al Señor que me dé la 
fuerza y la fe para creer y actuar 
creyendo: 1. Que Dios es Soberano 
y Omnipotente. 2. Que Él sabe lo 
que está haciendo. 3. Que Él me 
ama. 4. Que todo obra para bien. 5. 
Que solo tengo que agradecerle por 
el perfecto plan que tiene para mí, 
Su hija.

He experimentado que cuando le 
doy gracias a Dios por la adversidad 
declarando los cinco puntos 
mencionados, se va aquel sentido de 
ansiedad e impotencia. ¡Aleluya! Yo 
lo he experimentado, nadie me lo 
contó. Y te animo, mi hermana, 
para que lo pruebes tú misma. En 
todo dar gracias a Dios, porque 
todas las cosas nos ayudan a bien a 
aquellos que le amamos  
(Rom. 8:28). No le des crédito al 
enemigo por las angustias que estás 
pasando (2 Cor. 7:10). En donde 
quiera que te encuentres, esfuérzate, 
sé valiente, no desmayes y aférrate a 
la Palabra de Dios.

Dios bendiga a todas mis hermanas. 
Les pido que oren por nuestra 
familia para que nuestra fe no falte. 
Bendiciones y ánimo.

Hna. Leticia Vidal.
Oxnard, CA. 



La doctrina del bautismo es un 
tema de importancia capital, y 
se ha considerado como tal 

durante todos los siglos que han 
pasado desde que la Iglesia fue 
fundada por nuestro Señor Jesucristo; 
pues Él mismo dio prominencia a 
este sacramento cuando lo ordenó, 
diciendo: “El que creyere y fuere 
bautizado, será salvo; mas el que no 
creyere, será condenado” (Mr. 16:16), y: 
“Por tanto, id, y doctrinad a todos los 
gentiles, bautizándolos en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19). Además, Él 
mismo enfatizó la importancia del 
bautismo, encaminándose hasta el 
Río Jordán (donde Juan bautizaba) 
para ser bautizado, diciendo: “Deja 
ahora; porque así nos conviene cumplir 
toda justicia” (Mt. 3:15).

Muchos líderes religiosos, en el 
tiempo presente, enseñan que el 
bautismo no es algo de importancia, 
contradiciendo así al mismo Señor a 
quien profesan obedecer y servir, 
haciendo lo mismo que hicieron “los 
Fariseos y los sabios de la Ley (que), 
desecharon el consejo de Dios contra sí 
mismos, no siendo bautizados de él 
( Juan)” (Lc. 7:30). Pero, en fin; este 
breve estudio no va dirigido a los que 
fueren contrarios, sino a los cristianos 
sinceros, quienes con un corazón 
limpio y sencillo quieran obedecer a 
la Palabra de Dios; obedecer a aquello 
que ordena el Señor directamente y 
por instrumentalidad de Sus 
apóstoles, a quienes a Su vez autorizó, 
diciendo: “el que os recibe a vosotros, a 
Mí recibe” (Mt. 10:40). Agregamos 
además que, al insistir sobre el tema 
del bautismo, no es con el fin de 
conseguir adeptos para cierta o cual 
denominación u organización 
religiosa, sino para que el cristiano 
obediente (sea quien fuere y estuviere 
donde estuviere) reciba de Dios la 
plenitud de Su salvación. Por tanto, 
estando claros en estas verdades 
básicas, pasemos ahora a considerar 
las siguientes preguntas.

¿PARA QUÉ ES EL BAUTISMO?

El Señor dijo que “el que creyere y 
fuere bautizado, será salvo”  

(Mr. 16:16). En el día de Pentecostés, 
el Espíritu Santo dijo por labios de 
Pedro: “Arrepentíos, y bautícese cada 
uno de vosotros… PARA PERDÓN 
DE LOS PECADOS” (Hch. 2:38). 
Pablo, hablando del sacrificio del 
Señor, dice que se entregó por Su 
Iglesia “para santif icarla 
LIMPIÁNDOLA en el lavacro del 
agua (bautismo) por la Palabra” (Ef. 
5:26). Pedro, hablando de la salvación 
de Noé por agua en el arca, dice: “A la 
figura de la cual EL BAUTISMO que 
ahora corresponde NOS SALVA”  
(1 Ped. 3:21).

¿CÓMO SE ADMINISTRA EL 
BAUTISMO?

Pablo nos explica que el bautismo es 
a la figura del que habiendo muerto 
es sepultado, pues nos dice: “¿O no 
sabéis que todos los que somos bautizados 
en Cristo Jesús, somos bautizados en Su 
muerte? Porque somos SEPULTADOS 
juntamente con Él a muerte por el 
bautismo” (Rom. 6:3-4). Y otra vez, 
nos dice también que somos 
“SEPULTADOS juntamente con Él en 
el bautismo, en el cual también 
resucitasteis con Él” (Col. 2:12). De 
acuerdo con estas Escrituras, el 
bautismo es una sepultura simbólica 
donde el creyente, ya muerto para el 
mundo (arrepentido), es sepultado 
en las aguas, y sale de ellas para andar 
en una nueva vida en Cristo. Por lo 
tanto, EL BAUTISMO DEBE 
ADMINISTRARSE POR 
INMERSIÓN, sumergiendo el 
cuerpo del penitente completamente 
en el agua, conforme al dechado que 
nos marca el mismo Señor, quien 
entró al Río Jordán para ser bautizado: 
“Y Jesús, después que fue bautizado, 
SUBIÓ LUEGO DEL AGUA” (Mt. 

3:16). De igual manera, cuando 
Felipe bautizó al eunuco Etiope, dice 
que “DESCENDIERON ambos AL 
AGUA, Felipe y el eunuco; y bautizóle. 
Y como SUBIERON DEL AGUA…” 
(Hch. 8:38-39).

¿QUÉ NOMBRE SE INVOCA
 EN EL BAUTISMO?

El Señor mandó a Sus discípulos que 
bautizaran a los gentiles “en el Nombre 
del Padre, y del Hijo, y del Espíritu 
Santo” (Mt. 28:19), y cuando los 
apóstoles pusieron por obra el 
mandamiento del Maestro, 
bautizaron a miles de creyentes en 
EL NOMBRE DE JESUCRISTO. 
Ellos no desobedecieron al Señor, 
como hay quienes se han atrevido a 
decir, sino que antes bien, ejecutaron 
fielmente lo que se les ordenó, por la 
razón de que entendieron que “el 
Nombre del Padre, y del Hijo, y del 
Espíritu Santo”, es JESÚS EL 
SEÑOR, y que ÉL ES UNO. 
Entendieron cuando el Señor dijo: 
“El que me ha visto, ha visto al Padre” 
( Jn. 14:9). Entendieron que “Dios ha 
sido manifestado en carne” (1 Tim. 
3:16). Entendieron que EL SEÑOR 
JESÚS ES EL MESÍAS DE 
ISRAEL, y que no podía ser otro 
sino el mismo Dios, porque no hay 
más que un Dios (Dt. 6:4; Is. 44:6). 
Entendían que sólo el Dios “YHWH” 
puede salvar, y les fue dada revelación 
para entender que EL SEÑOR 
JESÚS es el mismo Dios, pues EL 
NOMBRE de Dios dado a los 
hombres para ser salvos es el Nombre 
del Señor JESÚS  
(Hch. 4:12). Es el “Nombre que es 
sobre todo nombre” (Fil. 2:9), del cual 
estaba profetizado: “Y será que 
cualquiera que invocare el Nombre del 

Señor, será salvo” ( Jl. 2:32). Las 
siguientes citas bíblicas dan 
testimonio de que los creyentes 
originales de la Iglesia fueron todos 
bautizados invocando EL 
NOMBRE DEL SEÑOR 
JESUCRISTO, y nunca en los 
títulos “Padre, Hijo, y Espíritu Santo”: 
Hch. 2:38. 8:16. 10:48. 19:5. 22:16; 
Rom. 6:3; Gál. 3:27. El bautismo, 
invocando los pronombres “Padre, 
Hijo, y Espíritu Santo” no se usó en el 
tiempo apostólico ni en los primeros 
siglos de la Iglesia, sino que fue una 
interpretación posterior que vino 
juntamente con todas las demás 
doctrinas falsas, fruto de la apostasía, 
y que fueron aceptadas y confirmadas 
por el Concilio de Nicea en el año 
325.

¿PARA QUIÉN ES EL 
BAUTISMO POR 

INMERSIÓN, INVOCANDO 
EL NOMBRE DE 

JESUCRISTO?

Lea usted mismo la respuesta: PARA 
LOS JUDÍOS (Hch. 2:36-38); 
PARA LOS SAMARITANOS 
(Hch. 8:14-16); PARA LOS 
GENTILES (Hch. 10:45-48); 
PARA LOS CREYENTES YA 
ANTES BAUTIZADOS CON 
OTROS BAUTISMOS (Hch. 
19:1-5); “Porque para vosotros es la 
promesa, y para vuestros hijos, y para 
todos los que están lejos; PARA 
CUANTOS EL SEÑOR NUESTRO 
DIOS LLAMARE” (Hch. 2:39).

Para finalizar, estimado hermano y 
amigo, si usted ama al Señor y es uno 
de aquellos a quienes les interesa 
estar bien seguros de la salvación de 
su alma, le invitamos atentamente en 
el amor de Cristo el Señor, para que 
piense detenidamente en este 
importantísimo tema doctrinal, y que 
también considere que no se trata 
solamente de algún argumento de 
tipo denominacional, sino que se 
trata de una ordenanza señalada muy 
específicamente por el mismo Señor 
nuestro, Jesucristo, quien dijo: “el que 
creyere y fuere bautizado, será salvo” 
(Mr. 16:16). 

BAUTISMO EN EL NOMBRE
DE NUESTRO SEÑOR

JESUCRISTO
Pastor Efraim Valverde, Sr.
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“Él entonces pidiendo luz, entró 
dentro, y temblando, derribóse a 
los pies de Pablo y de Silas; y 
sacándolos fuera, les dice: 
Señores, ¿qué es menester que yo 
haga para ser salvo? Y ellos 
dijeron: Cree en el Señor 
Jesucristo, y serás salvo tú, y tu 
casa” (Hch. 16:29-31).

Anticipo que este breve 
mensaje no es para todos. 
Es solamente para aquellos 

que ya se han convencido de que 
ninguna de las muchas cosas que 
este mundo ofrece ha podido 
darles esa paz interior que sus 
almas anhelan. Tampoco es para 
hacer adeptos, tratando de 
convencer a alguien para que deje 
su “religión” y acepte alguna otra. 
Antes, es más bien para aquellos 
que ya han vivido la experiencia 
de que ninguna “religión” ha 
podido cambiar sus vidas. Este 
mensaje es con el fin de ayudar a 
aquellos quienes, a causa de las 
miserables circunstancias en que 
están viviendo hoy, fueren estas 
enfermedades, problemas 

conyugales o familiares, vicios, 
traumas, prisiones, etc., han 
llegado a la conclusión de que 
solamente Dios puede librarlos. 
Es para aquellos a quienes les ha 
llegado el momento en sus vidas 
en que hoy están preguntando lo 
mismo que el carcelero de Filipos 
preguntó una vez a Pablo y a 
Silas: “¿Qué es menester que yo 
haga para ser salvo?” (Hch. 
16:30). Si tú eres uno de ellos, en 
el amor de Cristo el Señor paso 
enseguida a explicarte el plan de 
salvación de Dios, de acuerdo 
exactamente a como está descrito 
en la Santa Biblia. 

PRIMER PASO: Necesitas 
reconocer y confesar tu miseria y 
necesidad delante de Dios, y 
arrepentirte con una verdadera 
sinceridad de todos tus pecados. 
Sin este paso fundamental, todo lo 
demás sería en vano  
(Hch. 3:19).

SEGUNDO PASO: Necesitas 
ahora aceptar al Señor Jesús como 
el Salvador de tu alma y creer que 

por Su gracia, y por Su Sangre 
derramada en la cruz, Él puede 
limpiar todos tus pecados, no 
importa cuán negros éstos fueren  
(Is. 1:18). 

TERCER PASO: Hacer y creer 
lo anterior es la prueba de que 
ahora has sido participante del 
milagro de haber “nacido otra 
vez” (Jn. 3:3), del milagro de ser 
“nacido de Dios”, de ser 
“engendrado de Dios”  
(1 Jn. 5:18).

CUARTO PASO: Ahora es 
imperativo que seas sumergido en 
las aguas del bautismo como el 
Señor mismo lo hizo, asegurándote 
que al hacerlo sea invocado sobre 
ti el Nombre de nuestro Señor 
Jesucristo (Hch. 2:38. 4:12).

QUINTO PASO: Como un hijo 
de Dios (Jn. 1:12), siendo una 
nueva criatura en Cristo  
(2 Cor. 5:17), permite que el 
mismo Señor, quien ahora vive en 
ti, te enseñe cómo has de vivir, qué 
es lo que debes de hacer, y qué es 
lo que no te conviene.

SEXTO PASO: El Señor ha 
prometido el poder de Su Santo 
Espíritu a cada uno de Sus hijos 
para ayudarnos a vencer y a dar 
los “frutos del Espíritu” (Gál. 
5:22-23). Pídelo juntamente con 
la señal de “hablar en otras 
lenguas” (Hch. 2:4). 

SÉPTIMO PASO: Ejercítate 
ahora en leer la Palabra de Dios 
para que crezcas espiritualmente y 
tu fe se afirme. Procura orar al 
Señor lo más que puedas. Ocúpate 
hasta donde te fuere posible en 
servir, haciendo las “obras” de 
Dios.

PASO FINAL: Procura ahora 
vivir el resto de tu vida en paz, en 
santidad, amando a todos y en 
comunión con los que aman al 
Señor así como tú lo amas ahora. 
Procura también hasta donde te 
fuere posible, la compañía de 
aquellos quienes viven 
“Esperando aquella esperanza 
bienaventurada, y la manifestación 
gloriosa del gran Dios y Salvador 
nuestro Jesucristo” (Tit. 2:13).

CONCLUSIÓN: Si nosotros no 
te conocemos, Dios sí te conoce, y 
nuestra oración es que Él te 
bendiga. Pedimos a la vez, al 
Señor Jesús, que obre para que lo 
descrito aquí pueda traer a tu vida 
el cambio que deseas. Si el Señor 
pone ahora en tu corazón el deseo 
de que te ayudemos de alguna 
forma en que nos fuere posible, 
estamos para servirte.

¿QUÉ NECESITO 
PARA SER SALVO?

Pastor Efraim Valverde, Sr.
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El Señor nuestro Dios, el 
Señor UNO es (Dt. 6:4)

-----------------------------
Dios no es Trinidad 
( Jn. 1:1; Col. 1:15)

-----------------------------
El Nombre Supremo de Dios 

es Jesucristo el Señor 
(Fil. 2:9-11)

-----------------------------
El bautismo es por inmersión 
(Rom. 6:4) en el Nombre de 

Jesucristo el Señor (Hch. 2:38)
-----------------------------

El Espíritu Santo de Dios 
en la vida 

se manifiesta por medio de los 
frutos (Gál. 5:22-26) 

y el don del Espíritu Santo por 
la evidencia de hablar en lenguas

-----------------------------
El buscar vivir una vida 

apartada del mal es un requisito 
imperativo 

(Heb. 12:14)
-----------------------------

La Iglesia es solamente UNA y 
es del Señor 

(Mt. 16:18; Hch. 20:28)
-----------------------------
La Iglesia del Señor no es una 

organización religiosa, es el 
Cuerpo de Cristo 

(1 Cor. 12:27; 2 Tim. 2:19) 
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